



Le Président ★

Mes chers Amis,

Les élections municipales ont été un grand succès pour l'UDI. Permettez-moi de féliciter tous nos élus et militants qui ont fait une campagne extraordinaire.

Nous avons participé comme allié décisif, à la reconquête de 155 villes de plus de 9000 habitants, dont 65 nouveaux Maires UDI.

Je ne peux citer tous les succès mais quelques symboles comme Bobigny, Amiens, Niort ou Nouméa.

Les successions, par nature difficiles, ont été couronnées de succès à l'exemple de Nancy et Bourges.

Tous nos parlementaires engagés ont gagné, les trois-quarts dès le premier tour avec de nombreux scores à plus de 70 %.

Que de chemin parcouru en un an et demi.

Résultat d'un travail patient qui a permis de bâtir une formation politique nouvelle, autonome mais avec des alliances claires, ouverte sur l'Europe et viscéralement attachée à la République et à l'Humanisme.

Nos prochains objectifs sont évidents, renforcés par notre très forte implantation territoriale : les sénatoriales, les cantonales, les régionales ainsi que les intercommunalités, dont le « Grand Paris Métropole ».

Pour les européennes, les listes sont maintenant arrêtées avec nos partenaires du Modem, à nous d'assumer une campagne clairement et intelligemment pro-européenne que nous sommes les seuls à porter réellement.

En ce qui concerne notre UDI, la maison est en ordre de marche, instances délibératives et Comité exécutif.

Depuis le premier jour de mon hospitalisation, les différents dirigeants, les groupes parlementaires ont assumé de manière exceptionnelle toutes les décisions dans un esprit de collégialité et d'unité, avec une coordination générale qui a fonctionné de manière très efficace et dans le respect de chacun.

J'ai été très impressionné par la solidité de notre dispositif humain, politique et administratif.

Au moment où s'ouvre une nouvelle phase, rentrée parlementaire mardi, nouveau gouvernement, nouveau Premier ministre et alors que s'engage la campagne des

européennes, l'UDI doit être à l'offensive capable de décider, d'avancer, et de se doter d'une organisation qui le permette.

Le calendrier politique s'impose à moi, je dois donc clarifier ma situation.

Je n'ai pas, en l'état, toute l'énergie nécessaire pour remplir complètement mes responsabilités. J'ai donc décidé de laisser la place libre à celles et ceux qui vont prendre le relais. Je leur fais toute confiance, les talents ne manquent pas à l'UDI.

Mieux vaut trancher, car mon absence prolongée risque de stériliser les décisions et les choix à un moment où au contraire il faut amplifier notre action.

J'ai donc décidé de mettre un terme à mes fonctions et mandats.

Tel est le sens de mon devoir et de mon engagement.

Un comité exécutif se réunit dès mardi, il me semble nécessaire d'éviter tout flottement. Une présidence par intérim devrait sans doute assurer, avec les Secrétaires généraux, le fonctionnement et la cohésion de l'UDI, dans le respect des équilibres internes et préparer un Congrès pour la fin de l'année.

C'est à vous et à vous seuls d'en décider.

Je suis fier du travail que nous avons accompli ensemble. A l'époque bien peu y croyait, mais grâce à notre engagement, notre volonté, nos militants, nos parlementaires et notre unité sans faille, nous avons surmonté les obstacles.

Plus que jamais, la France que nous aimons, ouverte aux autres, entreprenante, généreuse qui refuse le repli sur soi, a besoin de notre famille politique désormais réunie, face aux défis et bouleversements qui sont devant nous.

Dix-huit mois d'une grande aventure humaine qui va continuer !

J'y ai mis tout mon cœur, ma détermination et mon enthousiasme, pour vous mes amis qui m'avez toujours accordé votre confiance.

Bien évidemment à la place qui est la mienne aujourd'hui, de militant engagé, je suis et je reste à vos côtés.

Je vous dis à bientôt,

Affectueusement,

Jean-Louis BORLOO

A handwritten signature in black ink, consisting of a series of loops and a long horizontal stroke at the bottom.